



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 07 de Junio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Gran robo de tierras.

+Vendieron de forma ilegal 800 manzanas, en la carretera nueva a León, afectando a 250 familias, a empresas y al Estado.

+Estafadores falsificaron documentos de Catastro, del Registro de la Propiedad, y además enjuiciaron a un muerto.

+Iglesia nica: Dios juzgará a Reagan.

+Monseñor Montenegro dice que el ex Presidente, "tiene luces y sombras".

+Disputa por tilapias a tribunal ambientalista.

+Alcalde de Altagracia dice que crianza de peces en jaulas contamina el lago, con siete millones de libras de desechos durante nueve meses.

+Alimentos amanecen más caros.

+El encarecimiento de los productos de consumo básico continúa. El aceite, azúcar, arroz, frijol, perecederos y lácteos mostraron ayer incrementos en sus precios, según constató LA PRENSA en los mercados de la capital.

El Nuevo Diario

+Más fraudes y robos.

+Informes auditados por firmas extranjeras revelan enormes transferencias a Uretel que nunca llegaron.

+Director de lo que fue la empresa que quedó con acciones el Estado dice jamás haber sabido de esas transferencias.

+Todo da en el final de la Administración de Arnoldo Alemán y Salvador Quintanilla como último director de Enitel.

+Otras dudosas operaciones.

+La auditoría de 2001 informa de gastos que superan los 100 millones de córdobas y que no se pudieron soportar debidamente. Explican que de forma inapropiada se aplicaron débitos hasta por 79 millones 658 mil 769 córdobas y pagos a créditos considerados como "no elegibles" hasta por 25 millones 658 mil 490 córdobas. Todo salió de las arcas de la telefónica antes del 31 de diciembre de 2001, cuando la telefónica pasó a manos privadas.

+ "Prócer" que sembró Nicaragua de tumbas, lágrimas y miseria.

+Le dan gracias a Ronald Reagan.

+Deja una herencia de miles de viudas, huérfanos, extrema pobreza y muerte en varios países de Latinoamérica.

+Menospreció a la Corte Internacional de Justicia de La Haya y facilitó retorno de los "ineptos con megasalarios".

+Crisis del pan no afecta los comales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 2 -

- +Elaboración y venta dan más empleo familiar.
- +Hay que resistir el chantaje de los especuladores del pan.
- +Lo de Migración es una infamia laboral.**
- +Viejos y eficientes empleados sustituidos por revanchismo, clientelismo político y nepotismo.
- +Operación dirigida por Julio Vega, y Bolaños se hace el desinformado.
- +Afectados recurrirán al Mitrab, ¿para qué?
- +Misteriosa muerte de un activo sandinista.**
- +Extraño incidente en la madrugada con un vehículo que se dio a la fuga.

Editorial

La Prensa

Apre, liderazgo y caudillismo.

“El lunes de la semana pasada, al comentar editorialmente el surgimiento del nuevo partido-alianza denominado Alianza por la República (Apre), hicimos la observación de que aunque es buena y necesaria la pluralidad de opciones partidistas, y hace falta en Nicaragua una alternativa genuinamente democrática a los partidos caudillistas (PLC y FSLN), este nuevo partido (Apre) no satisface al menos por ahora esa necesidad, porque carece de liderazgo. Al respecto dirigentes de Apre nos expresaron que, por el contrario, su fuerza radica precisamente en que no tienen ningún dirigente especialmente destacado, ya que lo que necesita el país y, por lo tanto, lo que se pretende es ponerle fin al caudillismo, no crear otro caudillo. Pero la verdad es que nosotros no hemos dicho que hay que crear un tercer caudillo. Lo que dijimos es que Apre carece de liderazgo. Y además no hay que confundir liderazgo con caudillismo, que son dos conceptos muy diferentes”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

A menos agua más migración. (Douglas Carcache)

“La migración de nicaragüenses también es consecuencia de la falta de agua. Es común oír que la gente busca otro rumbo por falta de empleo. Es cierto, pero en realidad muchos campesinos deciden irse porque se acabó el agua en su zona. Es sencillo, cuando se termina el agua se acaba la vida. En la medida que va desapareciendo el agua, en el campo mueren los cultivos y los animales, desaparecen los alimentos y merma la salud. La semana pasada un informe oficial confirmó que las aguas subterráneas y superficiales del país disminuyen de forma constante, al ritmo con que desaparecen los bosques. Se puede deducir entonces que la migración será igual de persistente, a pesar del Plan Nacional de Desarrollo y uno que otro proyecto social paliativo”.

Urge diálogo sobre universidades. (Ernesto Medina Sandino)

“Es verdaderamente lamentable que en medio de una crisis tan grave como la que actualmente vive el país, a raíz de un nuevo conflicto entre las universidades miembros del CNU y el Gobierno, personas lúcidas como el doctor Humberto Belli, recurran, como lo hace en su artículo publicado el 3 de junio, al juicio ligero y a la interpretación amañada de las estadísticas para intentar descalificar a las universidades públicas y deslegitimar su justa lucha.

En primer lugar, no menciona en ningún momento que las estadísticas en las que basa su análisis son del año 1997. Alguien con la intención de aportar y buscar soluciones constructivas, no podía dejar de lado un dato tan importante. Por otro lado pudo haberse tomado la molestia de investigar un poco más sobre estas cifras y hubiese encontrado la siguiente realidad:

PERSONAL DOCENTE POR CALIFICACIÓN

Universidades Miembros del CNU

	1995	1997	2003
Doctor(PhD)	156	176	216
Master	229	334	750
Especialista	193	233	278
Licenciado	1,052	936	944

El Nuevo Diario

Dos fenómenos interesantes. I de III (Francisco Javier Bautista L.)

“Dicen que hay tres tipos de mentiras, las mentiras que son mentiras y que evidentemente nadie cree, porque son obvias mentiras; las mentiras que parecen verdad, pero son una falacia, no son tan obvias, están disfrazadas de verdad, pero no dejan de ser mentiras; y las estadísticas.

a) se ha INCREMENTADO EL NÚMERO DE DENUNCIAS ante la Policía.

b) se han REDUCIDO LOS DELITOS VIOLENTOS Y MÁS PELIGROSOS en términos absolutos y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 4 -

relativos.

Valorando el primer fenómeno es importante reconocer previamente que existen factores sociales e institucionales que pueden provocar un incremento de la cantidad de denuncias ante la Policía, éstos podrían ser: el crecimiento de la población, del número de policías y de delegaciones policiales, la creación de mecanismos facilitadores para la recepción de denuncias, el mejoramiento de la confianza en la Policía que aunque no existen referencias sistemáticas podemos considerar resultados de sondeos de opinión de Cid Gallup entre 2000 y 2004 que registran una mejoría en la percepción de 54 a 62% de credibilidad. En 1993 aún estaba reciente el fin del conflicto bélico y todavía se movían remanentes de grupos armados en el país, lo que dificultaba la incidencia policial en amplios territorios del interior. Lo clave es identificar las características de ese incremento de denuncias, los tipos y gravedad de los hechos. La tendencia que se observa en diferentes países del mundo es que la cifra negra o desconocida es mayor en los delitos menos graves, y es muy poca en los delitos más graves o peligrosos (excepto el delito de violación), de tal forma que es probable esperar que el incremento en el número de denuncias tenga una tendencia normal en los delitos menores y que en los delitos más graves tienda a reducirse en términos relativos y absolutos. En Nicaragua esta tendencia se ha confirmado”.

¿Acusar a rectores por los disturbios en la marcha del 6%? (Zamy Vega Gutiérrez)

“Es lamentable la forma en que se llevaron a cabo las protestas estudiantiles por la lucha del 6%, lo que trajo como consecuencia daños a la propiedad, detenciones, lesiones y muerte, inclusive. Cuando los medios de comunicación anunciaron que las autoridades procederían a acusar a los rectores y dirigentes estudiantiles por los hechos acaecidos, se me cuestionó sobre la forma en que debía sustentarse la responsabilidad penal de los rectores. Después de una breve reflexión sobre las posibles matizaciones que pueden realizarse sobre el caso, centré mi atención en las figuras de la inducción y la autoría mediata, dado que las personas en mención no habían intervenido directamente en la ejecución de tales hechos. Finalmente, dejar claro que desde esta perspectiva no es posible atribuir responsabilidad penal alguna a los rectores. Culmino expresando mi aversión a los hechos de violencia y deseando se llegue a un consenso que brinde soluciones satisfactorias para los estudiantes y las autoridades. Culmino expresando mi aversión a los hechos de violencia y deseando se llegue a un consenso que brinde soluciones satisfactorias para los estudiantes y las autoridades”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Retomarán discusión de Ley de Carrera Judicial. (Pág. 3 A)

+La comisión de Justicia de la Asamblea Nacional retomará la discusión y análisis de la controversial Ley de Carrera Judicial, en un foro convocado para abordar en esta semana el proyecto legislativo entre los diputados, presidentes de los Poderes del Estado y los decanos de Ciencias Jurídicas de Nicaragua, confirmó su presidente Donald Lacayo.

+El primer vicepresidente del PLC, Wilfredo Navarro, se mostró muy interesado en la aprobación de dicha legislación y confesó que las reformas al Poder Judicial permitirían que se haga justicia a su líder el ex presidente Arnoldo Alemán.

+Nicaragua tomará relevo en lucha contra corrupción. (Pág. 5 A)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 5 -

+ La capital de Nicaragua será la sede, los próximos días 8 y 9 de julio, de la reunión de ministros de Relaciones Exteriores y de Justicia de los Estados signatarios de la Convención Interamericana contra la corrupción.

+Bolaños propone más inversión en adoquines. (Pág. 6 A)

+Presidente se queja de que empresarios privados no invierten suficiente.

+Gobierno ha adoquinado 83 kilómetros, cerca de medio kilómetro por día.

+Comunicado de ASOMIF. (Pág.15 A)

+Posición de ASOMIF ante el pretendido cobro de la Dirección General de Ingresos del impuesto sobre la venta, que la H. Corte Suprema de Justicia declaró inconstitucional.

+Nicaragua destaca en el sector lechero. (Suplemento)

El Nuevo Diario

+GUL empieza a barajar candidatos. (Pág. 3 A)

+Unos 6,500 electores inscritos en el padrón electoral de la Gran Unión Liberal (GUL) elegirán el próximo 27 de junio a sus candidatos para alcalde, vicealcalde y concejales. Para estos últimos, cuentan con 51 postulantes, de donde saldrán sus 17 candidatos a concejales.

+¿Zancadillas dentro del FSLN? (Pág. 4 A)

+La cara pública de Rosario Murillo, esposa del secretario general del FSLN, Daniel Ortega, en contra del alcalde de Managua Herty Lewites, ha causado polémica entre las filas del sandinismo. Un sector, el que está en contra de la eterna candidatura de Ortega, considera que es parte de todo un juego electoral; otro, que no milita en el partido rojinegro, pero tiene orígenes sandinistas, no duda que detrás de la carta de Murillo está la mano de su esposo, porque éste siente amenazado su poder. Sin embargo, el sector oficial asegura que no hay ningún plan para “decapitar” a Lewites por ser un peligroso contendiente.

+Grupos civiles ticos protestan a Bolaños. (Pág. 16 A)

+Miembros de la sociedad civil de Costa Rica acusaron de cómplice al gobierno del presidente Abel Pacheco, por la sistemática violación de la legislación laboral tica, en detrimento de miles de nicaragüenses que aportan a la cultura y el desarrollo del vecino país.

+Le reprochan al presidente Enrique Bolaños que ese calvario lo viven estos nicaragüenses producto del incumplimiento de sus promesas electorales, obligando a miles de ciudadanos a emigrar a ese país en busca de trabajo.

Programas de Opinión de Televisión

Canal 2

Programa: Esta Semana

Fecha: 06 de Junio de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Miguel Gómez (Embajador de Venezuela) y Roberto Courtney (Ética y Transparencia)//Max Stadthagen (Asociación de Internet), Cornelio Hopmann y Luis Montealegre (Ministerio de Hacienda)

Tema: Referéndum en Venezuela //Nicaragua en línea

Max Stadthagen indicó que el Gobierno debería de hacer gestiones para facilitar recursos en los diferentes



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:39

PAG - 6 -

ámbitos donde el desarrollo de la tecnología es importante y además que este disponible al pueblo.

Por su parte Montealegre manifestó que el Gobierno ha estado realizando esfuerzos en los servicios que se le prestan a la ciudadanía, prueba de ello es el SIGFA. Agregó que el Ejecutivo ha reconocido la necesidad de liderar y poner un poco más de protagonismo en el uso de la tecnología.

Canal 12

Programa: Puntos de Vista

Fecha: 06 de Junio de 2004

Presentador: Félix Cisnero

Invitado: Dr. José Antonio Fletes

Tema: Caso de René Iván Chavarría Reyes encarcelado injustamente

El doctor Fletes expresó que en cuanto se tuvo conocimiento del caso del señor Chavarría, la Sala Penal le dio seguimiento. Chavarría aseguró que hubo asesinato y las tres personas que aparecen ahora supuestos asesinados, fueron víctimas de robo y jamás fueron mencionados como víctimas de asesinato. Reiteró que se hubo asesinato por parte de la banda de "Los eskimeros", el caso está claro y no existe ningún error, la juez actuó correctamente, pero la CSJ hará una revisión del caso.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Luis Montealegre (Ministerio de Hacienda)	Nicaragua en línea	Esta Semana	Canal 2